

# DISCURSO EGRESADO DOCTORADO

**31 de mayo - 2024**

**EDWIN SALAZAR**

*Estimadas Autoridades Universitarias*

Buenas tardes,

No hay ningún lugar donde preferiría estar hoy,... que aquí, con ustedes.

Buscando inspiración para este discurso, me encontré con una cita de Henry Ford: "Tanto si crees que puedes como si crees que no puedes, tienes razón". Nosotros confiamos en que podíamos, y por eso estamos aquí.

Los graduados de hoy somos personas con diferentes orígenes y experiencias de vida. Yo, por ejemplo, provengo de la humilde "Escuela Número Uno de Niñas" del suroccidente de Colombia. Sí, lo sé, el nombre puede ser confuso, pero los niños también teníamos cabida y éramos como ediciones limitadas. En esa escuela modesta, los libros eran un lujo, pero la curiosidad me embargaba y las dificultades no lograron sofocar mis ganas de aprender ni mi ingenio para superar los obstáculos de la infancia. Mi yo de 10 años, nunca hubiera creído que algún día estaría aquí, ante ustedes, como graduado de esta prestigiosa universidad. Pero aquí estoy, un ejemplo de que los sueños más audaces pueden convertirse en realidad.

Y pueden convertirse en realidad a pesar de las dificultades que cada uno tenga que enfrentar.

Antes, el miedo me paralizaba y me impedía hablar; ahora, aunque mi voz tiemble, como en este momento, he aprendido que la mejor hazaña reside en enfrentar nuestros temores y refugiarnos en nuestras fortalezas. Hay pocas cosas más liberadoras en esta vida que hacer realidad tu peor miedo. Hoy les digo que, lo temas o no, la desilusión vendrá. Pero la belleza es que a través de la desilusión podemos obtener claridad, y con la claridad vienen la convicción y la esperanza. Así que, cuando esos momentos difíciles lleguen, recuerden que son oportunidades

disfrazadas para encontrar la verdadera originalidad. Trabaja duro, sé amable y sucederán cosas increíbles.

Como lo que está sucediendo hoy, donde cada uno de nosotros recibe el grado de doctor. En el diploma solo habrá un nombre, el de cada graduado, pero espero que esto no nos confunda y pensemos que llegamos tan lejos solos. No, no lo hicimos. Mucha gente nos ayudó. Ninguno de nosotros puede hacerlo sólo.

Por eso es importante que todos lo reconozcamos y le demos el reconocimiento que merecen a todos aquellos que nos brindaron su apoyo en este camino. La invitación también es convertirnos en esa persona que impulsa a otros a culminar sus sueños.

Todos cambiamos para bien durante este proceso; no somos las mismas personas que cuando llegamos. Con el conocimiento y las habilidades que hemos adquirido, también viene una gran responsabilidad. Ahora, más que nunca, tenemos el deber de contribuir positivamente a la sociedad. Debemos ser innovadores en nuestras profesiones y, sobre todo, ser seres humanos comprensivos.

Hay otras cosas que también han cambiado, yo por ejemplo antes de empezar el doctorado era joven y bello ahora solo me va quedando la belleza.

En nombre de todos los graduados, quiero expresar mi más profundo agradecimiento a esta institución, por brindarnos las herramientas y el apoyo necesarios para alcanzar nuestras metas. Que este día marque el comienzo de un nuevo capítulo lleno de aventuras, risas y, sobre todo, un profundo sentido de gratitud y alegría.

¡Felicidades graduados! Que su futuro esté lleno de grandes hazañas.